
外
がい

国籍
こ く せ き

県民
けんみん

かながわ会議
か い ぎ

（第
だい

13期
き

・第
だい

２回
かい

） 議事録
ぎ じ ろ く

 

 

 

 

 

 

１ 開会
かいかい

（事務局
じむきょく

） 

  会議
か い ぎ

のルール、会議
か い ぎ

の録音
ろくおん

、欠席者
けっせきしゃ

及
およ

び配布
は い ふ

資料
しりょう

等
とう

について説明
せつめい

した。 

 

２ 議題
ぎ だ い

 

(1) 提言
ていげん

構想
こうそう

メモの発表
はっぴょう

から県
けん

による取組
とり くみ

までの流
なが

れの説明
せつめい

（事務局
じむきょく

）     

資料
しりょう

１に沿
そ

って、事務局
じむきょく

から説明
せつめい

をした。 

 

  ＜質疑
し つ ぎ

応答
おうとう

＞ 

   ① ストービー委員
い い ん

 

・３ページの「国
くに

・地域
ち い き

別
べつ

外国
がいこく

人数
じんすう

」について、最近
さいきん

、人口
じんこう

増加率
ぞうかりつ

が一番
いちばん

多
おお

い国
くに

・地域
ち い き

はどこか。 

（事務局
じむきょく

） 

・中国
ちゅうごく

、ベトナム、ネパール等
など

の出身者
しゅっしんしゃ

の増加
ぞ う か

が 著
いちじる

しい。 

 

② モラレス副委員長
ふくいいんちょう

 

・年齢
ねんれい

別
べつ

のデータはあるか。 

（事務局
じむきょく

） 

・国
くに

の在留
ざいりゅう

外国人
がいこくじん

統計
とうけい

でわかると思
おも

う。確認
かくにん

が出来
で き

たら共有
きょうゆう

する。 

 

   ③ 韓
はん

委員
い い ん

 

・６ページについて、県
けん

が県民
けんみん

会議
か い ぎ

の提言
ていげん

を受
う

けて、その後
ご

取
と

り組
く

むか

どうかの結論
けつろん

を出
だ

すまでに、どのくらいの時間
じ か ん

が必要
ひつよう

か。 

（事務局
じむきょく

） 

・あまりお金
かね

が必要
ひつよう

なければさほど時間
じ か ん

はかからないが、多
おお

くの予算
よ さ ん

を

必要
ひつよう

とする取組
とりくみ

の場合
ば あ い

、検討
けんとう

に２～３年
ねん

以上
いじょう

かかる可能性
かのうせい

もある。 

 

開催
かいさい

日
び

：2025（令和
れ い わ

７）年
ねん

３月
がつ

15日
にち

（土曜日
ど よ う び

） 

場
ば

 所
しょ

：かながわ県民
けんみん

センター3階
かい

 305会議室
かいぎしつ

 

 



④ 李
い

委員
い い ん

 

・７ページについて、公立
こうりつ

高校
こうこう

の在県枠
ざいけんわく

について、生
う

まれた時点
じ て ん

で外
がい

国籍
こくせき

の子
こ

どもも、この制度
せ い ど

の対象
たいしょう

であるのか。 

（オオシロ副委員長
ふくいいんちょう

） 

・私
わたし

自身
じ し ん

が高校
こうこう

受験
じゅけん

したときは、在留
ざいりゅう

期間
き か ん

に制限
せいげん

が設
もう

けられていた。

このページには「外
がい

国籍
こくせき

」と書
か

いてあるが、普通
ふ つ う

に日本
に ほ ん

の学校
がっこう

に通
かよ

って

きたような子
こ

どもは、この制度
せ い ど

の対象外
たいしょうがい

だと思
おも

う。 

 

⑤ ドン委員
い い ん

 

・８ページについて、外
がい

国籍
こくせき

の子
こ

どもの高校
こうこう

在学率
ざいがくりつ

について、2025年
ねん

時点
じ て ん

の推計値
すいけいち

を算
さん

出
しゅつ

しているか。 

（事務局
じむきょく

） 

・確認
かくにん

してお答
こた

えする。 

 

⑥ 柳
りゅ

委員長
いいんちょう

 

・県
けん

議会
ぎ か い

の時期
じ き

は決
き

まっているのか。 

（事務局
じむきょく

） 

・今年
こ と し

の場合
ば あ い

、当初
とうしょ

予算
よ さ ん

を組
く

む議会
ぎ か い

の日程
にってい

は２月
がつ

12日
にち

～３月
がつ

25日
にち

。

最終日
さいしゅうび

に議
ぎ

決
けつ

されれば、次
じ

年度
ね ん ど

の予算
よ さ ん

が使
つか

えるようになる。 

・予算
よ さ ん

の編成権
へんせいけん

は知事
ち じ

にあり、各課
か く か

では６月
がつ

～10月
がつ

には準備
じゅんび

を始
はじ

めてい

る。どのくらい検討
けんとう

が必要
ひつよう

かによって、実現
じつげん

の時期
じ き

が変
か

わる。 

（柳
りゅ

委員長
いいんちょう

） 

    ・例
たと

えば、第
だい

１期
き

の会議
か い ぎ

で提言
ていげん

された「かながわ外国
がいこく

人
じん

すまいサポート

センター」は、会期
か い き

の途中
とちゅう

から国際課
こくさいか

が中心
ちゅうしん

になって話
はなし

を進
すす

め、提言
ていげん

の翌年
よくねん

に実現
じつげん

した。また、在県枠
ざいけんわく

のように、現場
げ ん ば

の教員
きょういん

からの声
こえ

もう

まく組
く

み合
あ

わさったことで、話
はなし

が進
すす

んだこともある。 

 

(2) 外
がい

国籍
こくせき

県民
けんみん

かながわ会議
か い ぎ

による提言
ていげん

の実現例
じつげんれい

紹介
しょうかい

（事務局
じむきょく

）       

   資料
しりょう

２に沿
そ

って、事務局
じむきょく

から説明
せつめい

をした。 

 

＜補足
ほ そ く

説明
せつめい

＞ 

  ・日本語
に ほ ん ご

講座
こ う ざ

の回数
かいすう

はレベルごと 20回
かい

、１回
かい

あたり２時間
じ か ん

。 



（柳
りゅ

委員長
いいんちょう

） 

  ・国
くに

や県
けん

の動
うご

きがあって、成
な

り立
た

っているということがよくわかった。 

    県民
けんみん

会議
か い ぎ

から実現
じつげん

した取組
とりくみ

は、過去
か こ

の委員
い い ん

にも共有
きょうゆう

してほしい。 

   （蒋
しょう

委員
い い ん

） 

・県民
けんみん

会議
か い ぎ

から実現
じつげん

した取組
とりくみ

がわかるようにまとめてほしい。 

 

(3) 提言
ていげん

構想
こうそう

メモの発表
はっぴょう

                         

   資料
しりょう

３に沿
そ

って、各委員
かくいいん

が考
かんが

えている提言
ていげん

構想
こうそう

メモの内容
ないよう

を発表
はっぴょう

した。 

   欠席
けっせき

した委員
い い ん

の提言
ていげん

構想
こうそう

メモについては、オオシロ副委員長
ふくいいんちょう

が代読
だいどく

した。 

 

＜質疑
し つ ぎ

応答
おうとう

＞ 

   ① モラレス副
ふく

委員長
いいんちょう

→王
おう

委員
い い ん

 

     ・運転
うんてん

免許証
めんきょしょう

や在留
ざいりゅう

カードについては、国
くに

が所管
しょかん

しているので、県
けん

ではどうにもできないのではないか。 

     （李
い

委員
い い ん

） 

     ・東京都
とうきょうと

の場合
ば あ い

、運転
うんてん

免許
めんきょ

の試験場
しけんじょう

は３か所
しょ

あり、あまり混
こ

んでいな

い。神奈川県
か な が わ け ん

は混雑
こんざつ

していて、WEB上
じょう

で常
つね

に予約
よ や く

待
ま

ち、窓口
まどぐち

の電話
で ん わ

も

つながらない、直接
ちょくせつ

行
い

っても予約
よ や く

ができないといった深刻
しんこく

な 状 況
じょうきょう

にあると聞
き

いているので、この提言
ていげん

に共感
きょうかん

した。 

     （兪
ゆ

委員
い い ん

） 

     ・観光客
かんこうきゃく

が日本
に ほ ん

で免許
めんきょ

更新
こうしん

をする場合
ば あ い

もあるので、増
ふ

やしてほしい。 

     （王
おう

委員
い い ん

） 

     ・国
くに

の制度
せ い ど

に関
かか

わることは、県
けん

から国
くに

に要請
ようせい

することもできるのでは

ないか。また、県
けん

の権限
けんげん

で試験場
しけんじょう

や職員
しょくいん

を増
ふ

やせるのではないか。 

     （韓
はん

委員
い い ん

） 

・県民
けんみん

会議
か い ぎ

を陳情
ちんじょう

の場
ば

にしたくない。もっと現状
げんじょう

を把握
は あ く

した上
うえ

で

提案
ていあん

すべきではないか。 

・また、情報
じょうほう

伝達
でんたつ

について、例
たと

えば相続
そうぞく

等
など

については、外国人
がいこくじん

だから

伝
つた

わりにくいのではなく、日本人
にほんじん

でも理解
り か い

が 難
むずか

しい。関心
かんしん

がなくて

自分
じ ぶ ん

で調
しら

べていないからなのか、外国人
がいこくじん

差別
さ べ つ

だから伝
つた

わらないのかは、

別
べつ

の次元
じ げ ん

の話
はなし

。情報
じょうほう

関係
かんけい

は話
はなし

が混
ま

ざってしまっている。「情報
じょうほう

にア

クセスしづらいのを直
なお

しましょう」という提案
ていあん

がある一方
いっぽう

で、自分
じ ぶ ん

で



どうにかすれば改善
かいぜん

できるものもある気
き

がする。もう少
すこ

し綿密
めんみつ

に検討
けんとう

しないと、提案
ていあん

しても、ただ愚痴
ぐ ち

を言
い

っている人
ひと

たちになってしまい

かねない。今後
こ ん ご

どうするか、皆
みな

さんと話
はな

して考
かんが

えていきたい。 

 

② ハリソン委員
い い ん

→事務局
じむきょく

 

・県
けん

では Youtubeや Instagram等
など

の SNSは運用
うんよう

しているか。また、コ

ンテンツ作成
さくせい

のための予算
よ さ ん

はあるか。 

（事務局
じむきょく

） 

・SNSのアカウントはある。動画
ど う が

等
など

のコンテンツを作
つく

る場合
ば あ い

、それぞ

れの部署
ぶ し ょ

でそのための予算
よ さ ん

をとる。 

（ハリソン委員
い い ん

） 

・今後
こ ん ご

、県
けん

に SNSのアカウントを作
つく

ってもらうか、外国人
がいこくじん

コミュニテ

ィとしてアカウントを作
つく

るか、話
はな

し合
あ

っていきたい。 

   

   ③ 倉橋
くらはし

委員
い い ん

→事務局
じむきょく

 

・バ委員
い い ん

の提言
ていげん

構想
こうそう

メモについて、 私
わたし

も県民
けんみん

会議
か い ぎ

の最終
さいしゅう

報告
ほうこく

の 

英語版
えいごばん

はあった方
ほう

がよいと思
おも

う。 

（事務局
じむきょく

） 

・前期
ぜ ん き

会議
か い ぎ

の報告
ほうこく

の概要版
がいようばん

については、委員
い い ん

が翻
ほん

訳
やく

した。もし同様
どうよう

に、

委員
い い ん

に翻訳
ほんやく

していただけるならありがたい。県民
けんみん

会議
か い ぎ

のホームページ

における説明
せつめい

文
ぶん

等
など

は、今月
こんげつ

末
まつ

までに多言語化
た げ ん ご か

する予定
よ て い

。 

 

④ 韓
はん

委員
い い ん

→兪
ゆ

委員
い い ん

 

    ・提言
ていげん

構想
こうそう

メモの意図
い と

は、在留
ざいりゅう

３年
ねん

から６年
ねん

以内
い な い

に緩
かん

和
わ

された在県枠
ざいけんわく

の受験
じゅけん

資格
し か く

の年限数
ねんげんすう

を、もとに戻
もど

したいということか。 

   （兪
ゆ

委員
い い ん

） 

・４年
ねん

でもよいので、今
いま

よりも在留
ざいりゅう

期間
き か ん

を少
すこ

し短
みじか

くしてほしい。来日
らいにち

する子
こ

どもが増えたことで、高校
こうこう

進学
しんがく

できないケースも 生
しょう

じている。 

   (柳
りゅ

委員長
いいんちょう

) 

    ・年限
ねんげん

の緩和
か ん わ

で在県枠
ざいけんわく

を受験
じゅけん

する子
こ

どもが増
ふ

え、合格率
ごうかくりつ

が低
ひく

くなって

しまった、という意味
い み

だと思
おも

う。年限数
ねんげんすう

を減
へ

らすという方向
ほうこう

か、枠
わく

の

拡大
かくだい

を求
もと

める方向
ほうこう

か、話
はな

し合
あ

っていきたい。 



 

３ まとめ（柳
りゅ

委員長
いいんちょう

） 

・今日
き ょ う

は、皆
みんな

が思
おも

っていることを案
あん

として出
だ

した。次
つぎ

の会議
か い ぎ

までに、自分
じ ぶ ん

の提言
ていげん

を見直
み な お

して、ブラッシュアップしてほしい。 

  ・国
くに

の制度
せ い ど

に関
かん

する提言
ていげん

を書
か

いた委員
い い ん

もいる。皆
みんな

で決
き

めたことであれば、

国
くに

へ要望
ようぼう

を出
だ

すこともありだと思
おも

う。ただ、その場合
ば あ い

、伝
つた

えるだけになり、

何
なに

かを変
か

えることは 難
むずか

しい可能性
かのうせい

がある。また、県
けん

の判断
はんだん

によっては、

国
くに

へ要望
ようぼう

を出
だ

すこと自体
じ た い

が難
むずか

しい場合
ば あ い

もある。 

  ・今後
こ ん ご

の会議
か い ぎ

では、同
おな

じようなテーマを持
も

った委員
い い ん

が、部会
ぶ か い

に分
わ

かれて話
はなし

し合
あ

って進
すす

めていく。色々
いろいろ

な分野
ぶ ん や

について 考
かんが

えた人
ひと

は、自分
じ ぶ ん

が一番
いちばん

検討
けんとう

したい提言
ていげん

の案
あん

を決
き

めておいてほしい。 

  ・他
ほか

の人
ひと

が話
はな

したテーマに関
かん

して知
し

っている情報
じょうほう

があれば、ぜひ 皆
みんな

に

共有
きょうゆう

をしてほしい。情報
じょうほう

を集
あつ

めて、現状
げんじょう

の仕組
し く

みでは足
た

りていないも

のを提言
ていげん

として作
つく

っていきたい。 

 

４ 閉会
へいかい

（事務局
じむきょく

） 

 ・次回
じ か い

の会議
か い ぎ

は５～６月
がつ

の予定
よ て い

であることを伝
つた

えた。 


